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Liebe Eltern, liebe Schülerinnen, liebe Schüler, 
Am 18.04.2024 fand die zweite Sitzung des Gesamtelternbeirates Karlsbad-Waldbronn im Schuljahr 2023/24 statt. 
Unter anderem stand das Thema G9 auf der Tagesordnung, das die Gemüter der Eltern seit einiger Zeit sehr bewegt. 
 
Der Gesamtelternbeirat hat sich einstimmig für die 
Wiedereinführung eines neunjährigen Gymnasiums am 
Standort Karlsbad ausgesprochen und appelliert an 
die Gemeinde Karlsbad, die Voraussetzungen für die 
Rückkehr zum G9 zu schaffen und entsprechende 
Räumlichkeiten vorzuhalten, sobald eine Rückkehr im 
Land gesetzlich möglich ist. 
 
Seit seiner Einführung im Schuljahr 2004/05 steht das 
achtjährige Gymnasium zunehmend in der Kritik, zu 
einer für die Schülerinnen und Schüler sehr belasten-
den Verdichtung des Lernstoffes und Erhöhung der 
Wochenstundenzahl zu führen, so dass den Jugendli-
chen nur wenig Zeit für Persönlichkeitsentwicklung, 
Hobbies und ehrenamtliches Engagement oder Verein-
sarbeit bleibt.  
Darüber hinaus bemängeln die Universitäten eine Ab-
nahme der Studierfähigkeit der Abiturienten. Dies und 
andere Kritikpunkte führten dazu, dass sich die Eltern-
initiative „G9-BW-jetzt“ formierte, die unter anderem 
mit einem Volksantrag den politischen Druck so weit 
erhöhen konnte, dass die Landesregierung zum Schul-
jahr 2025/26 aufwachsend ab der 5. Klasse bzw. 6. 
zum flächendeckenden neunjährigen Gymnasium als 
Regelform zurückkehren will. Noch ist kein offizieller 
Beschluss der Landesregierung gefasst worden, die 
politischen Willenserklärungen sind aber eindeutig. 

Die laufende Renovierung des Gymnasiums erfolgte 
unter der Prämisse eines vierzügigen G8 und das 
Gymnasium hat Räume an die Real- bzw. Gemein-
schaftsschule abgegeben. Für die Beschulung der zu-
sätzlichen Klassen fehlen dem Gymnasium also in Zu-
kunft vier Klassenzimmer. Da dieser Platzmangel erst 
in einigen Jahren zum Tragen kommen wird, ist jetzt 
der richtige Zeitpunkt, um einem drohenden Mangel 
vorausschauend und kostenminimierend entgegenzu-
wirken, damit alle Schulen den benötigten Raum ha-
ben werden. 

Nur mit Wiedereinführung des G9 am Standort Karls-
bad kann aufgrund der zu erwartenden Schülerströme 
eine vielseitige gymnasiale Oberstufe und damit ein 
sinnvolles Fortbestehen des Gymnasiums Karlsbad ge-
sichert werden. 

Karlsbad kann sehr stolz sein, ein vollständiges Ange-
bot qualitativ hochwertiger Schulen zu haben. Um die-
sen Standortvorteil auf Dauer zu sichern, eine für 
Schülerinnen und Schüler attraktive Oberstufe gestal-
ten zu können und ein Abwandern von Jugendlichen 
auf G9-Gymnasien in der Umgebung zu verhindern, 
wird die Wiedereinführung eines neunjährigen Gym-
nasiums am Standort Karlsbad unumgänglich sein. 

 
Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, unterstützen Sie uns, indem Sie das Thema politisch ansprechen und 
tragen Sie dazu bei, dass ein qualitativ hochwertiges Gymnasium in Karlsbad erhalten bleibt. 

Dr. Ulrike Pietzcker 
Vorsitzende des Gesamteltern- 
beirates Karlsbad-Waldbronn 

Dr. Sven Wettach 
stv. Vorsitzender des Gesamteltern- 

beirates Karlsbad-Waldbronn 
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Neuwahlen zum Vorstand der Fördergemeinschaft 
Am 21.03.2024 waren die Mitglieder der Fördergemeinschaft des Gymnasiums Karlsbad zur jährlichen Mitgliederver-
sammlung eingeladen. Der Vorstand berichtete über die Tätigkeiten des vergangenen Jahres und die Kassenlage. 
Ebenso wurde der Jahresbericht der Schülerfirma Platypus gegeben, da diese formal ein Zweckbetrieb der Förderge-
meinschaft ist. Für die Schulgemeinschaft bedankte sich Direktor Wehrle beim Vorstand für die vielfältige Unterstüt-
zung verschiedener Projekte, die alleine durch die staatliche Schulfinanzierung nicht hätten re-
alisiert werden können. In der Sitzung wurde Frau Reinhardt als langjährige Kassenführerin 
verabschiedet und ihr für die geleistete Arbeit im Sinne der Schülerinnen und Schüler gedankt. 
Bei den anschließenden Neuwahlen wurde Frau Neumann als Vorsitzende bestätigt. Ferner 
wurden in den Vorstand gewählt bzw. bestätigt: Frau Nava, Frau Huber, Frau Goldschmidt, Herr 
Häfner und Frau Wagensommer. Jede bzw. jeder kann die Fördergemeinschaft unterstützen, 
z.B. durch eine Mitgliedschaft für nur € 12,- im Jahr; Informationen gibt es auf der Homepage: 
 
 
 
 

Wichtige Termine  
Mi., 08.05.24 
19:00 Uhr 

SMV Ball, Klassen 8-12 

18.05. - 02.06. Pfingstferien 
Do, 13.06.24 
19:00 Uhr 

„Zeitfuzzi“   Aufführung der 
Unterstufen-Theater-AG 

Fr., 21.06.24 
18:00 Uhr 

„Musikalische Begegnungen“ 
Konzert unserer Musik-Ensembles 

Mo., 01.07. -  
Mi., 03.07.24 

Mündliches Abitur 
Unterrichtsentfall Klassen 5 bis 11 
am Di, 02.07. und Mi, 03.07. 

Mo., 15.07. - 
Fr., 19.07.24 

Klassenstufe 9: Berlinfahrt 
Klassenstufe 11: Studienfahrten  

Mi, 17.07.24 Schulsportfest 
Mi., 24.07.24 Letzter Schultag vor den Sommer-

ferien und Zeugnisausgabe 
25.07. - 08.09. Sommerferien 
Weitere Termine und Berichte über schulische Aktivi-
täten finden Sie auf unserer Homepage. 
 

Unterrichtsbefreiungen können nur in besonderen Aus-
nahmen auf rechtzeitigen schriftlichen Antrag der El-
tern gewährt werden. Ferienverlängerungen aufgrund 
günstigerer Reisebedingungen gehören nicht zu den be-
sonderen Ausnahmen. 

Mündliche Abiturprüfungen 2024 
Auch in diesem Jahr werden die Abiturprüfungen den 
Unterricht am Gymnasium Karlsbad eine ganze Woche 
beeinflussen. Zunächst stellen wir von Mi, 26.06. bis Fr, 
28.06. die Prüfungskommission an einem anderen 
Gymnasium, wodurch bei uns teilweise Unterricht ent-
fallen muss. 
Daran anschließend finden von Mo, 01.07. bis Mi, 
03.07. die mündlichen Prüfungen bei uns statt. 
Am Montag planen wir Prüfungen lediglich am Nach-
mittag, so dass der Unterricht der anderen Klassenstu-
fen nicht beeinträchtigt wird. Hingegen muss der Prä-
senzunterricht am Di, 02.07. und Mi, 03.07. für die Klas-
sen 5 bis 11 ausfallen. 
Lehrpersonen, die nicht in die Prüfungen involviert sind, 
geben den Klassen für diese beiden Tage Aufgaben zum 
Fernlernen über Moodle bzw. durch vorherige Ausgabe 
in der Klasse.  
Die Entscheidung, welche Fächer betroffen sind, erfolgt 
ggf. kurzfristig, da die Abiturientinnen bzw. Abiturien-
ten erst kurzfristig ihre weiteren mündlichen Prüfungen 
festlegen können. 

 
 
 

Neues von unserer Schulsanierung 

Seit 2019 wird unser Schulgebäude 
renoviert. Unter dem schräg ge-
stellten Baustellenschild informie-
ren wir immer wieder über den 
Fortgang der Arbeiten. 

Nach den Pfingstferien wird auch der letzte Bauabschnitt unserer Schulsanierung 
abgeschlossen sein und wir können endlich die neuen Biologie- und NwT-Fach-
räume beziehen. Die ursprünglich für ein halbes Jahr geplante Phase ohne Fach-
räume dauerte dann doch mehr als ein Jahr, da sich der Bauablauf auch hier ver-
zögerte. Umso mehr freuen wir uns über die neuen, zeitgemäßen Möglichkeiten 
für den naturwissenschaftlichen Fachunterricht. 
Die Schülerinnen und Schüler der jetzigen Klassen 10 waren gerade in Klasse 5, als 
die Schulsanierung an Pfingsten 2019 mit dem Aufbau der Containerklassenzim-
mer auf dem vormaligen Parkplatz neben der Schule begann. Nach dem ursprüng-
lichen Bauzeitplan sollten wir die Interimsklassenzimmer bereits im Dezember 
2021 wieder räumen. Die Zeitspanne hat sich mehr als verdoppelt und erst nach 
den Pfingstferien 2024 verfügen wir wieder über eine ausreichende Zahl an Unter-
richtsräumen in unserem Gebäude. In die Container ziehen nun Klassen der Real-
schule, da die Sanierung im Schulzentrum in deren Gebäudeteilen fortgesetzt wird.  

 
 

 

 


